

# Kokugi Konnections

## L'Ascension de Baruto

par Chris Gould

L'ascension de la domination de Baruto, le second ozeki originaire d'Europe, s'est accompagné de nombreux retournements de situation. Il y a deux ans, il semblait qu'un problème récurrent au genou allait réduire à néant sa montée vers les sommets. Mais le géant estonien a pu surmonter ses revers de fortune de manière spectaculaire, délivrant avec constance à sa croissante armée de fans un plaisant sumo tout en puissance.

La poussée de Baruto vers le grade d'ozeki prend sa source en mars 2006, quand il devient le premier sumotori en plus de quarante ans à délivrer un zensho-yusho en juryo. Il est alors récompensé de son exploit par le rare honneur d'être interviewé par Kitanofuji Katsuaki en personne, le dernier lutteur en date à avoir enregistré un 15-0 en juryo, aujourd'hui commentateur célèbre de la NHK <http://www.banzuke.com/~movies/haru2006/130306mov.html>.

Des questions se posent alors quant à savoir si ce talent à la puissance naturelle mais au talent brut de décoffrage est à même de franchir le pas de géant vers la division reine du sumo, mais en mai 2006, c'est précisément ce qui se passe. En fait, il va bien au-delà des attentes placées en lui, matraquant les pensionnaires du fond de la makuuchi pour établir un 11-2 sur les treize premières journées.

Cette fois-ci, en sus des interviews, il est récompensé par des combats contre les deux prétendants au titre d'alors, le sekiwake Miyabiyama

<http://www.banzuke.com/~movies/natsu2006/140506mov.html> et le fraîchement promu ozeki Hakuho <http://www.banzuke.com/~movies/natsu2006/150506mov.html>. Baruto perd ces deux combats en à peine trois secondes, mais il gagne sa promotion dans le haut des rangs hiramaku et sa première tentative contre Asashoryu (contre lequel il perd également en trois secondes, la première d'une série de défaites sans un seul succès contre le yokozuna déchu).



Baruto

Baruto continue de lutter en milieu de tableau de la makuuchi pour le reste de 2006, mais un désastre le frappe au deuxième jour du Hatsu basho 2007, quand il se blesse en tentant de se projeter à l'extérieur le roublard Aminishiki. Sa longue série de kyujo lui assure un retour au milieu de la division juryo pour mai 2007, où il balaie son opposition avec une aisance presque embarrassante. Fort logiquement, mai 2007 procure à Baruto son second juryo yusho,

avec un score de 14-1.

De nouveaux soucis de blessure en juillet font que Baruto est de retour en septembre 2007, remportant à nouveau le yusho avec un score de 13-2. Son incroyable total de 42 succès en 45 combats de juryo ne devrait probablement jamais être battu. Et pourtant, en dépit d'un basho solide à Kyushu 2007, un souci au genou fait que Baruto doit encore subir un bilan négatif en janvier 2008. A cette époque, les commentaires qui le voient devenir le deuxième ozeki européen paraissent quelque peu risibles.

L'impression donnée par Baruto comme un autre européen boitillant de la même cuvée de Roho et Hakurozan commence à être quelque peu bouleversée en mars 2008 quand, alors qu'il combat au rang de maegashira 7, il délivre un brillant 12-3 et s'adjuge son troisième Prix de la Combativité. Un basho difficile contre les cadors s'ensuit en mai, mais en juillet il confirme tout son potentiel au milieu des rangs maegashira, en décrochant dix victoires supplémentaires et son premier fauteuil en sanyaku.

Septembre 2008 constitue donc le tournant majeur en ce que Baruto enregistre son premier score positif face à l'élite de la makuuchi, revenant incroyablement d'un 2-7 pour y parvenir. Il gravit jusqu'au rang de sekiwake pour le Kyushu 2008 et détruit quelques-uns des plus grands noms du sumo dans les dix premiers jours, s'établissant alors à huit victoires et se posant comme un véritable grand. Sa première victoire face à son compatriote européen Kotooshu

est peut-être la plus impressionnante de la série <http://www.banzuke.com/~makuuchi/kyushu08/08.html>.

Beaucoup s'attendent alors à ce que 2009 soit l'année qui doit voir Baruto décrocher les honneurs d'ozeki, et il prend un envol fulgurant au cours du Hatsu basho, se catapultant directement à l'avant de la lutte pour le yusho avec sept succès au cours de ses huit premières confrontations. Son combat face à Hakuho lors de la neuvième journée, qui s'éternise pour décider de la lutte pour le titre et ruine la confiance de l'Estonien, restera comme un classique dans les annales <http://www.banzuke.com/~makuuchi/hatsu09/09.html>.

Baruto poursuit la lutte, mais un spectaculaire et prématuré revers

face à Goeido casse sa rythmique <http://www.banzuke.com/~makuuchi/haru09/03.html>. Depuis ce jour, Baruto s'est retrouvé dans nombre de combats passionnants face au trio de rikishi petits et techniques composé de Goeido, Kakuryu et Harumafuji. Mai 2009 s'avère une grosse déception, Baruto ne parvenant à l'emporter qu'à quatre reprises sur quinze combats – et ce alors qu'il avait quasiment battu tout le monde lors des entraînements d'avant-basho (certains fans disant que le responsable de cette situation est Yamamotoyama qui, avec ses 262 kilos, aurait mangé la majeure partie du chanko de Baruto). Pas découragé pour autant, Baruto prouve sa valeur à Nagoya 2009, en décrochant onze victoires. Il suit cette performance avec un éblouissant 12-3, et un 9-6 de consolidation en novembre.

Son tsuri à une main sur Harumafuji est particulièrement digne d'intérêt, tout comme son kotenage sur Aminishiki, qui démontre que sa valeur technique s'est accrue <http://www.banzuke.com/~makuuchi/kyushu09/13.html>.

En janvier 2010, Baruto atteint de nouveaux sommets avec sa toute première victoire sur Hakuho, tirée des entrailles de la défaite grâce à une projection éclair. C'est la première défaite de Hakuho en 31 combats de makuuchi, et seulement sa cinquième en 99. A ce moment, on sait que l'avènement du second ozeki européen est proche, et qu'il sera un bel ambassadeur de ce grade <http://www.youtube.com/watch?v=OY4yRZ2KnBU>.

[Interview \(2006\)](#)